

Basel.

† Hans Burckhardt-Burckhardt.

Mit Hans Burckhardt-Burckhardt ist ein alter Basler dahingeshieden, dem das Wohl seiner Vaterstadt bis zu seinem Lebensende warm am Herzen gelegen hat. Im Jahre 1840 wurde er in Schaffhausen geboren als Sohn von Pfarrer und Professor Johannes Burckhardt-Beyer, einem der letzten im Jahre 1838 aus der Landschaft vertriebenen Basler Pfarrer. Nach kurzem Aufenthalt im Ausland siedelte Hans Burckhardt in seine Vaterstadt Basel über. Anfang der siebziger Jahre trat er, zuerst als Angestellter, in die Firma J. S. Mieth und Cie. in Urlesheim ein und machte im Laufe der Zeit die verschiedenen Wandlungen des Geschäftes mit. So kam er 1873 in die Firma Chancel, Weillon, Mieth & Cie. und vom 1. Januar 1882 an war er Direktor der Industriegesellschaft für Schappe bis zu seinem Rücktritt vom Geschäftsleben zu Ende des Jahres 1907.

Besonders freundliche Erinnerungen knüpfen sich an den Verstorbenen als Kunstfreund. Er hat nie den Anspruch erhoben, ein großer Kenner zu sein, hat aber doch ein warmes persönliches Verhältnis zur lebenden Kunst gehabt und hat ihr während langer Jahre als Mitglied und Präsident der Kunstvereinskommission gedient. Sein wohlwollendes Wesen und sein Takt haben sich dabei voll bewährt. In Fällen, wo sein Geschmaek vielleicht nicht ganz einverstanden war, hat das menschliche Interesse, das er dem Ningen jedes ernstern Künstlers entgegenbrachte, ihm Brücken zu neueren Kunstauffassungen gebaut. Das Andenken, das er in der älteren und mittleren Generation der Basler Künstler und Kunstfreunde hinterläßt, ist deshalb von warmer Dankbarkeit getragen. Uebrigens beschränkte sich sein Verständnis nicht auf die lebende Kunst; als Mitglied und Präsident der Kommission der ehemaligen Mittelalterlichen Sammlung und später des Historischen Museums hat er auch eifrig mitgeholfen, die Kunst vergangener Jahrhunderte zu hegen und zu ehren. Mit treuer Gewissenhaftigkeit hat er Anteil genommen an der wichtigsten Entwicklung des Historischen Museums, zur Zeit, wo aus der Mittelalterlichen Sammlung das Historische Museum in seiner jetzigen Gestalt entstanden ist. Dem Verstorbenen verbannt unsere historische Sammlung manches wichtige Stück, dessen Erwerb durch sein Geschick erleichtert wurde.

So lange es seine gute Gesundheit erlaubte, bis vor wenigen Monaten, führten Burckhardt seine regelmäßigen Morgenritte in die Umgebung der Stadt. Vor sechs Wochen erlitt er einen Schlaganfall, an dessen Folgen er am Freitag gestorben ist.

Evangelisch-reformierte Kirche Basel-Stadt.

Für folgende von der Synode am 15. November 1922 gefaßten Beschlüsse: 1. betr. den V o r a n - s c h l a g d e r E i n n a h m e n u n d A u s g a b e n f ü r den Zeitraum vom 1. Januar bis 31. Dezember 1923; 2. betr. Erhebung der gleichen Zuschläge zur K i r c h e n s t e u e r wie für die beiden letzten Jahre;